
2024-2025赛
季 CBA联赛继续
进行，坐镇主场的
上海男篮以 129比
94战胜天津队，完
成复仇的同时，也
赢取了一波三连
胜，进一步提升自
己在积分榜上的排
名。王哲林整场比
赛砍下九个篮板，
职业生涯总篮板数
来到 4896个，超越
唐正东，升至CBA
联赛历史第五位。

大鲨鱼主场三连胜，王哲林迎来里程碑之夜
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四连客做好困难准备

“鲨”出阴霾，团队至上
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12月9日，中国篮球协会公布了
2024 年中国篮球名人堂入堂人物。
杰出男运动员为李汉亭、巩晓彬；杰出
女运动员为杨洁、苗立杰；杰出教练员
为马清盛；杰出裁判员为郭玉佩；中国
篮球先行者为李震中、吴成章和黄烈。

专家组成员蒋健介绍了本届举荐
工作情况，包括新增“杰出裁判员”和

“中国篮球先行者”序列、激活空缺条
款等。在现场媒体代表和嘉宾的见证
下，2024年中国篮球名人堂入堂人物
依次揭晓。随后，名人堂成员匡鲁彬分
享了自己与马清盛、巩晓彬和苗立杰等
多位本届入堂人物的篮球故事。

据首席专家李元伟透露，举荐工
作有序开展的同时，《中国篮球通志》
已经启动了九卷编纂工作，完成近40

万字的《大事记》卷初版编写，该卷将
于2025年完成。“过去一年多，我们以

‘名人堂在行动’的名义，邀请名人堂
成员开展了多种形式的篮球活动，持
续扩大名人堂影响力。”

中国篮球协会主席郭振明表示，
在中国篮球运动近130年发展的灿烂
历程中，中国篮球名宿们就像一颗颗
璀璨的珍珠，每一个人的奋斗史，实际
上都和国家民族命运以及为国争光紧
密地结合在一块。“名人堂就是将这些
珍珠串联起来的一根金线，聚合成一
串价值连城的珠宝呈现给我们的后
人，激励我们的青少年，成为他们汲取
力量的源泉。”

据悉，三届名人堂建设已经产生
42位入堂个人和三个集体，他们是中

国篮球名人堂推进文化建设的重要财
富。本届名人堂入堂仪式计划于明年
3月份举办。

值得一提的是，随着姚明卸任中
国篮协主席，他何时能够入选中国篮
球名人堂也成为了外界关心的话题。
在此之前，姚明已经入选了国际篮联
和奈史密斯名人堂，但受限于中国篮
协主席的身份并没有入选过中国篮球
名人堂。对此，中国篮球名人堂项目
专家组成员蒋健回应：“走运动员的序
列，我们初步认为，那他就应该符合标
准，就会进入运动员被举荐名录。然
后就可以由提名委员会来提名。从上
届开始，被提名者征求本人意见，就是
本人愿不愿意继续往上推举，本人严
格来说是可以回绝的。”

见证前辈事迹，徐济成激动落泪

连续两场在主场收获30分以上的
大胜，让上海男篮近期的士气和信心都
陡增。此役迎战曾经在第一阶段战胜
过自己的天津队，上海男篮进行了变
阵，将洛夫顿和刘铮提到先发阵容，王
哲林和DJ·威尔逊坐在替补席待命，而
这一调整也在首节收获了相当不俗的
效果，首发出战的洛夫顿单节就拿到了
19分，帮助球队迅速拉开分差，“主要还
是根据对方阵容做了调整。因为天津
队三分出手是联盟第一，也是基于这点
做了改变。”上海男篮代理主教练卢伟
说道，“其实主要还是临场应变比较多，
没有固定搭配，一方面是看自己发挥，
一方面看对方阵容。像天津队他们的
内线都能投篮，所以在王哲林的使用上
会做些调整。”

此役，首发出战的洛夫顿交出了35
分、11个篮板和6次助攻的成绩单，而35
分也是他加盟上海男篮的赛季新高，

“进入第二阶段之后，我们球队的整体
训练，包括在对对手研究方面做得更加
细节化，同时队友之间也更加了解彼
此，但还是要继续努力。”洛夫顿说道，

“球队现在的竞争意识非常强，我也会
努力让队友变得更好，在场上打得更

拼，一切都是以取胜为目标。”
而替补登场的王哲林也为球队续

上了火力，第二节单节贡献16分和5个
篮板，不仅命中了赛季首个三分，还上
演了快攻一条龙的戏码。与此同时，王
哲林整场比赛拿到了九个篮板，职业生
涯总篮板数来到4896个，超越唐正东
（4888个），升至历史第五位，距离第四
位的巴特尔（4978个）仅有82个之差，
完成超越只是时间问题。

除了王哲林之外，李弘权和李添荣
延续了近期火热的状态，尤其是后者
在进入第二阶段之后的外线手感惊
人。根据统计，李添荣赛季的三分命
中率为 50%，位列全联盟之首，“这是
我的第四个赛季，感觉比之前要成熟
不少，还是要相信自己。”在第一阶段
结束之后，李添荣曾表示有信心球队
能够在第二阶段迎来复苏，而他也用
自己的表现兑现了曾经的诺言，“我觉
得我们现在就是一支全新的球队。主
要还是打得非常团结，像马典成和DJ·
威尔逊一直给我做掩护，如果不是他
们，我也得不到这么好的出手机会。
虽然自己有进步，但主要还是依靠团
队的力量。”

诚如李添荣所言，现如今的上海
男篮给球迷带来最直观的改变，便是
球队在球场上展现出的团队性。连续
三场比赛，球队都进行了 12 人的轮
转，展现出了球队人员阵容方面的厚
度和深度。

根据CBA联赛官网给到的注册
信息，上海男篮目前一共有16位国内
球员和四名外援在名单之列，这意味
着每场比赛有八名球员将被排除在大
名单之列，可想而知球队目前内部激
烈的竞争。在主场战胜四川队之后，
对自己表现并不满意的小将偰李永炜
在球馆独自进行了半个小时的加练，
而这也是除了连胜之外，球队在场外
积极而又正向的一面。

值得一提的，上海男篮此役拿到
的129分，是球队近两个赛季以来的
最高分，球队上一次拿到这么高的分
数已经要追溯到2023年的1月7日，
球队在客场战胜山西队的比赛中拿
到了 132 分，“主要还是通过防守去
带动进攻，因为反击是最轻松的，如
果不能防下来，我们也拿不到这么多
分。包括这场比赛我们的三分命中
率和三分命中数都很高，主要还是基
于我们成功的防守，像今天只让对手
拿到了94分，对手主要外援詹姆斯
上半场一分没得，这是我们集体 12

名球员防守的体现，才有目前的成
果。”卢伟说道。

对于卢伟接队之后，上海男篮发
生的改变，作为对手同样具有话语权，

“上海队最近一段时间发生了很大变
动。在卢导的带领下，球队可以说是
焕然一新，有很多新的打法，包括在战
术和防守上都有很多变化，相信他们
未来能够取得更好成绩。”天津队主教
练张庆鹏说道，在球员时期，他曾与卢
伟做过辽宁队的队友，“我们不仅是队
友，还是室友。在成长过程中，他给了
我很多帮助，他也是全国最顶级的投
手，有幸一起共事过，也有幸在教练员
的岗位上进行交流，还是多向他学习，
学习场上的应变，包括冷静地指挥。”

在主场接连赢下浙江、四川和天
津之后，上海男篮已然回到了正轨。
根据赛程安排，球队后续将迎来一波
四连客的赛程，将先后迎战广东、广
州、深圳和福建队。从纸面实力和目
前状态来看，上海男篮延续连胜脚步
的可能性并不算小，但球队依旧需要
做好迎接困难的准备，毕竟对于眼下
的大鲨鱼而言，留给球队的容错率并
不大，“很多教练都说CBA联赛里面
没有弱队，尤其是打客场是非常艰难
的。从教练组到队员还是要做好困难
准备，比赛都不好打。”卢伟说道。
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杰出男运动员：李汉亭、巩晓彬
杰出女运动员：杨洁、苗立杰
杰出教练员：马清盛
杰出裁判员：郭玉佩
中国篮球先行者：李震中、吴成章、黄烈
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